

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pts.
Tarragona y su provincia.	1 >
En el resto de España, trimestre.	4 >
Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.	

TORTOSA

Sábado 11 Noviembre 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M. Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

De Madrid á Berlin

Reflexiones de un Príncipe

¡Qué sol, qué cielo, qué luz.. la luz, el cielo y el sol de la hermosa España!

¡Qué ciudades tan alegres, estas ciudades!

¡Qué pueblo tan riante, este pueblo!

¡Qué costumbres, sus costumbres!

¡Qué fisonomía tan pintorescamente simpática y tan llena de color y de carácter, la de esta nación feliz: feliz con su lanza en el astillero, su adarga antigua, rocín flaco y galgo corredor!...

Cuando al rodar del expreso torne desde la orilla del Manzanares á las frondosas riberas del viejo Rhin, en el fondo de mi retina, como en el libro de memorias de mi alma, grabadas quedarán para siempre las vibrantes impresiones recibidas en esta visita.

Usos, costumbres, fiestas, alegrías; monumentos de ayer, palpitaciones de la vida moderna agólpense bizarramente y van y vienen de la memoria al sentimiento, como va y viene la alada caterva de los troncos de la Selva Negra á los nidales que labró en los huecos del torcón vetusto.

De la España de ayer, con sus horna-

cinas y sus rondas, con sus dueñas y sus rodrigones, con sus damas y sus galanes, me han hablado las estrofas del *Tenorio* y el piadoso «Ave María» de los serenos

De la España de hoy me han hablado, con elocuencia insuperable, los focos volcánicos, los tranvías eléctricos, el timbrar del telégrafo, las fábricas que se abren y las industrias que prosperan.

Cierto que no es oro todo lo que brilla.

Verdad que en el renacimiento industrial habrá mucha pirotecnia y no pocas bengalas.

Pero cierto y verdad que en España queda aún oro de ley.

Y... mal que pese á la envidia, lo que brilla... ¡brillal

**

No, no es la España de hoy la misma que ayer descubrió mundos y domó imperios.

No es este el pueblo que alzó monumentos como el Escorial y templos como la catedral de Burgos.

No ésta la propia madre que engendró al cristiano Murillo, al valiente Velázquez y al desenfadado Goya.

Pero la diferencia que existe no late en el fondo. Sólo está en la forma.

La jóven arrogante, dechado de gallardías y de gentilezas, se ha trocado en

augusta matrona más noble cuanto más anciana. Hebras de plata son sus laureles.

El batallador hidalgo, después de luchar como bueno, ha vuelto á su solar y labra sus tierras y cuida de su rico, aunque desmembrado, mayorazgo.

El hierro, que antes se estiró sobre los toledanos yunques por el martillo de los espaderos, se dobla hoy en volantes; se endereza en piquetas, se transforma en cilindros y rima en los talleres una canción que no es la de la guerra: el himno del trabajo.

España, que ni en la Edad Media se sintió madastra—á ejemplo de otros estados donde señoreó el feudalismo—tampoco ha querido ser madastra en las postimerías del siglo.

Por no exterminar una raza, perdió territorios. Por amor á la justicia, renunció al corso; por afecto á la causa de la humanidad y del bien, no empleó dinamita, ni balas Dundun, ni proyectiles huecos.

Antes que reinara sobre mares de sangre, quiso recogerse á su hogar y vivir ricamente, en su pobreza, la vida apacible del trabajo.

Y vive bien y prospera, con la fe en Dios y la esperanza en el porvenir.

Porque la raza de hoy es creyente como la de ayer.

Porque si tienes grandes vicios, tiene grandes virtudes.

Porque, á despecho de teorías inhumanas, no es ni será pueblo muerto el que por no sacrificar á otros realiza el sacrificio de su propia fortuna.

**

Verdad, verdad, que no tienen estas buenas gentes un canal como el de Kiel.

Verdad que su Canal les da agua súa y que sus tahoneros les expenden pan malo y no barato.

Verdad que el teatro nacional no existe y que el arte lírico español es italiano y el arte dramático español es francés.

Pero, en cambio, tiene sus toreros y sus cigarreras, sus chulos y sus verbenas, sus guitarras alegres y sus dorados vinos.

Y ahondando, ahondando, hay mucho más.

En las breves horas de mi estancia en la Corte me han referido dos sucesos.

Uno ocurrió junto al Mediterráneo azul.

Allá, me han dicho que ha muerto de hambre un empleado sin ventura, acreedor por muchos miles de pesetas de una dependencia oficial.

El otro suceso acaeció en las costas que azota el Cántabrico.

Eran dos pescadores rivales, enemigos jurados.

La galerna deshizo la barca de uno de ellos y dejó inútil al patrón. Entonces el

para informarse de si la epidemia decrecía ó aumentaba. Hubo día de siete espectadores, contándose entre ellos á nuestro héroe, y entonces se cerró el teatro y se trasladó la compañía, completamente arruinada y sin vestuario, que quedó empeñado, como de costumbre, á otra localidad menos desgraciada que aquélla.

A donde solía ir con más frecuencia D. Dieguito era á la tertulia del Gobernador y á casa del jefe de Telégrafos. Gobernaba la provincia entonces uno de aquellos progresistas vueltos á la vida política en los comienzos del famoso bienio el cual temía la cesantía mucho más que la epidemia; así es que solía exclamar, paseándose por su casa, con los brazos detrás de la espalda y la cabeza caída.

—No sé por qué se asustan ustedes de estas cosas; ¡qué más epidemia que los once años de mando de los *moderados*, en que no se nos dejaba parar en ninguna parte y, sin embargo, no nos hemos muerto!

Luego proseguía:

—Animo, Dieguito, que no se diga que la generación que está llamada á sustituirnos es de cartulina. Después de estos días de prueba vendrán otros de fortuna. Cuántas calamidades mayores ha presenciado y sufrido la humanidad. Lea usted los *Prometidos esposos* de Mazoni, é inspirese usted en el heroísmo de San Carlos Borromeo.

—Pero yo no soy San Carlos Borromeo—contestaba don Dieguito;—tengo escasa salud, un miedo cerbal á esta muerte.... poco pulcra, y daría cuanto poseo por vivir en un punto en que no me atormentasen, siempre la misma idea, la misma conversación, el mismo sobresalto, siquiera fuese aquél el picacho más alto de España.

—Pues yo le prometo á usted que no bien sepa oficialmente que alguna región ofrece seguridad en nuestro país, se lo diré á usted para que no sucumba de miedo; aunque, tengan usted entendido, que no hay peor cosa que cambiar de

—Que lleven corriendo la unción para D. Fulano de Tal, que se está muriendo y no da espera.

Al oír esto D. Dieguito se arrojó de la cama, corrió á su reja, que, como hemos dicho, daba á la plazuela y preguntó como si conociese perfectamente á D. Fulano y como si le interesase mucho el estado de su salud.

—Conque ¿está malo ese pobre señor?

—¡Qué desgracia! ¡qué desgracia!—contestó sollozando la persona que estaba en la puerta.

—¿Y de qué se muere?—insistió D. Dieguito cada vez más afectado.

—¿De qué ha de ser? ¡del cólera!

—¡Del cólera!—repitió D. Dieguito con un eco.

—El pobre señor—prosiguió su interlocutor—volvió tan bueno y tan sano de Madrid á las cuatro de la tarde, comió como de costumbre con su familia; de pronto.... ¡qué desgracia!... ¡Pero si dicen que todos los que llegan de la corte vienen ya contaminados de esa pícara enfermedad!

D. Dieguito cerró violentamente la ventana y se llevó instintivamente las dos manos al estómago para ver si era cierto lo que aquel hombre decía.

En esto salían precipitadamente el sacristán y el monaguillo en busca del coadjutor de guardia y de los Santos Óleos.

D. Dieguito, convencido de que otro mal no tenía que un susto grandísimo, volvióse á la cama y siguió la interrumpida lectura.

Al cabo de un momento, otros golpes dados en la puerta y otra voz pidiendo la unción á toda prisa, turbaron el lúgubre silencio de la casa, y como esta escena, por siete ú ocho veces se repitiera, creyó D. Dieguito que la población entera por momentos se moría. Tiró la novela cuyas líneas buscaba en vano con sus extraviados ojos; vistióse precipitadamente, y se puso á pasear por su cuarto, pensando en cuál no sería

enemigo partió pan y albergue con el rival, fué amparo de la familia de la víctima, y juntos, como hermanos, viven los hijos de los bravos pescadores.

Y es que aquí, como en todas partes, aunque parezca extraño, hay mucho cielo abajo y hay no poco barro en la altura.

Hacen mal los que se entregan á negros pesimismo.

Cuando mi soberano me pregunte por este pueblo, yo le diré que este pueblo es grande con grandeza infinita.

Grandes son esos soldaditos que ayer pelearon con la copla en los labios.

Grandes son los sóbrios labriegos que se doblan sin descanso trabajando la tierra.

Grande es España que, como el «chulapón» de su copla, aún puede pasearse por el mundo luciendo los tesoros de hidalguía y de honradez que pródiga guarda.

**

Paso á paso he cruzado las amplias salas de la Real Armería.

En ella la herrumbosa espada del Cid permanecía muda y quieta sin sentir nostalgia de combates ni ansias de pelea.

La España sana y fuerte, la que hoy empieza á vivir, es una señora recatada que hizo almoneda de oropeles y de relumbros, que mandó á la hoguera sus libracos de andante caballería y que se dispone á vivir serena y apaciblemente, cultivando su heredad, saboreando las dulzuras de su hogar, comiendo su clásico cocido á mediodía, cenando su estofado al toque de Animas y durmiendo sobre la almohada de una conciencia tranquila, después de pasar en familia las cuentas del rosario....

M. R. BLANCO-BELMONTE.

El mensaje de las Cámaras

La comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha puesto en manos de S. M. la Reina el siguiente mensaje:

SEÑORA:

Un año hace que las Cámaras de Co-

mercio, reunidas en Zaragoza para deliberar y resolver acerca de los remedios que la triste situación del país imperiosamente demandaba, pusieron término á sus tareas, ejercitando ante V. M. el derecho de petición reconocido por las leyes á todos los ciudadanos españoles. Al acudir á las gradas del trono, no lo hicimos en solicitud de privilegios, ni siquiera de protección para nuestros intereses especiales, ni mucho menos imitamos á los que apenas si á él recurren más que para pedir que las riendas del Estado vayan á sus manos, ó en ellas se mantengan, y sea la administración botín disfrutado por el grupo de amigos y de deudos. Pretendíamos, en bien de España entera, no sólo de la España de los industriales, de los comerciantes y de los navieros, aun siendo por sí estas entidades tan amplias y cada vez más importantes, sino de la España de todos, de los agricultores, de los propietarios, de los intelectuales, de los obreros, que se nos gobernara con acierto y se nos administrase con paternal interés: que nuestra Hacienda entrara en orden y nuestro presupuesto se redujera á la capacidad contributiva que la nación puede sobrellevar sin violencia; que el fisco no nos esquilmará y desangrará, sino que el Estado fomentará las fuentes de la riqueza pública; que se restableciera en las funciones políticas el sentimiento del deber y se hiciera efectivo el principio de las responsabilidades; que se nos dejase gozar las realidades de la justicia y el derecho, no funciones engañosas de uno y otro; que defendiéramos los restos del patrimonio español con lo preciso, dando al ejército y á la marina una constitución vigorosa y una instrucción sólida dentro de los límites por la necesidad impuestos; que el poder central no ahogara la vida de los pueblos y se reformara la organización provincial y municipal, inspirándola en un sentido ampliamente descentralizador; y que cayera, por fin, como corolario de todo, bajo el esfuerzo de nuevos gobiernos y entre la abominación de los buenos, el repugnante caciquismo que padecíamos entonces y sigue deprimiendo y envileciendo á España.

Un año hace, Señora, de todo esto. Durante tan prolongado lapso de tiempo, V. M. tuvo á bien llamar á sus consejos á hombres y partidos que se decían nuevos para facilitar y estimular por su parte esa obra de honrada é inaplazable novedad en la política española. Mas por desgracia—digámoslo de una vez, Señora—estamos como estábamos. Aún más: la situación del espíritu público es cien veces peor, porque entonces creía y esperaba, y hoy se halla al borde de un abismo de negro desengaño. Los que todo lo prometieron y todo lo alentaron, los que coincidían con nosotros en afirmar que después del tratado de París no habían plazas, ni debilidades, ni esperas en la difícil obra de reconstituir á España, regatean ahora sus promesas con curialesca habilidad, faltan á sus compromisos con frialdad increíble, acuden á las mismas formas convencionales y á los mismos recursos engañosos que nos condujeron al desastre, y los propios labios que antes de hablar desde el poder todo lo encontraban tardío ó lento, no saben hoy cultivar otra retórica que la fácil y ya insostenible retórica de un mañana siempre lejús.

(Continuará.)

Extracto del «Boletín Oficial»

El señor gobernador convoca á elecciones municipales el día 26 del actual para cubrir las vacantes que resultan en los Ayuntamientos de Albiol y Vallfogona; en Marsá para la renovación bienal del Ayuntamiento y en la Galera por haber sido anuladas las últimas elecciones.

—La misma autoridad interesa la busca y captura del soldado desertor de Almansa Juan Villveny Roig, natural de Reus.

—La Jefatura de obras públicas de esta provincia publica la relación nominal rectificada de los interesados en la expropiación que en los términos municipales de Molá, Marsá y Masroig ha de hacerse con motivo de la construcción de la carretera de tercer orden de Molá á Marsá por Masroig.

—La dirección general de Instrucción pública anuncia la vacante en el Instituto de Huelva la cátedra de geografía é historia, dotada con el sueldo de 3.000 pesetas anuales, cuya provisión corresponde al turno de concurso.

—La alcaldía de Ribarroja anuncia tener expuestos al público el reparto de consumos.

La de Maspujols el gremial de líquidos. La de Godall anuncia la vacante de dicho Ayuntamiento.

Y la de Bot la plaza de farmacéutico titulado.

—El Juzgado de primera instancia de Tarragona requiere y cita de remate á don Manuel Hervás Argüello, y emplaza á los ignorados herederos de D. Gonzalo García.

El de Vendrell saca á la venta en pública subasta varias fincas del barrio de la Marina de Torredembarra, propiedad de los ignorados herederos de D. Juan Canals Dolsa.

Y el de Falset cita al testigo Miguel Llasat, vecino que ha sido de Reus.

Crónica

Advertencia

Suplicamos á nuestros suscriptores y á cuantas personas se dirijan á la Administración de este periódico para cualquier asunto, lo hagan á la PLAZA DE SANTA ANA, N.º 3, PRAL., donde se hallan instaladas las oficinas.

Durante todo el día de anteayer sufrió una leve indisposición el Sr. Gobernador civil de la provincia, obligándole á guardar cama. Deseámosle un completo y rápido restablecimiento.

Por Real orden expedida por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que quede sin efecto la limitación que establece el artículo 37 de las instrucciones para la concesión de licencias á los jefes, oficiales y clase de tropa del ejército, dictadas por Real orden de 16 de Marzo de 1885, y se otorgan licencias temporales por enfermos á los individuos de tropa convalecientes de enfermedades graves tanto en los

su triste fin si la epidemia se cebaba en él, solo y abandonado como estaba en aquel triste cuarto y en una población en que á nadie conocía.

Entonces sintió acaso haber dejado la Corte y encontrarse lejos de su familia, á cuyo lado debió volar desde que se inició el peligro, tanto para cuidarla, como el más rudimentario deber ordenaba, como para recibir sus amorosos auxilios, que, en estos casos tristísimos, en los deudos más cercanos es en los únicos en quienes se encuentra algún apoyo y consuelo; pero ya no había medio de retroceder: se había colocado por su propio gusto en un foco infeccioso, y tenía que morir como el más obscuro de los seres ó permanecer allí resignado hasta que Dios fuese servido sacarle de él.

Así pasó la primera noche nuestro viajero; en tanto palpándose el abdomen para estudiar si algún dolor, si quiera fuese de los más vagos, sentía en aquella porción de sus individuos, y en tanto mirándose á un espejo, para ver si algún síntoma extraño sorprendía en su semblante. Y á fe que este último exámen no debió tranquilizarle mucho, pues siendo él flaco y naturalmente pálido, y siendo la luna del espejo de aquellas que hacen la cara larga, bien pudo causarse miedo á sí mismo por encontrar que su figura era la más triste que imaginarse pueda.

Sin embargo, como las horas se suceden sin parecerse, después de una noche de angustias apareció la aurora, y tras ella el sol que inundó de luz esplendorosa la angustiosa, súcia y consternada población.

Cuando comprendió que el astro del día había templado la humedad y disipado hasta cierto punto los miasmas malignos que suben del Henares, salió á la calle, y, como era de suponer, no oyó hablar de otra cosa que de los estragos que hacía en todas partes la epidemia.

Lo que le consoló algo fué que—según público parecer— toda invasión, seguida de rápida muerte, reconocía un exceso

por causa determinante que hasta cierto punto justificaba la desgracia.

Este había cenado fresa, aquél había tomado un sorbete en la botillería; el uno se puso malo por un disgusto habido con su esposa, el otro por haberse mudado de ropa estando fría la habitación, y otras cien causas tan abonadas como éstas. A nadie se le ocurría que aquellos excesos, que no lo eran, antes ni un mal dolor de cabeza causarían siquiera.

Estas reflexiones, por absurdas que fuesen, tenían, sin embargo, una ventaja, y era la de tranquilizar á las gentes, pues cada uno se decía:

—No haciendo yo excesos, causa y origen de tantas desdichas, es muy probable que me libre de la invasión.

D. Dieguito se asió fuertemente á esta tabla y se propuso morir mil veces de hambre antes que cometer la más mínima imprudencia; así es que á los pocos días, y á pesar de su mocedad, estaba enjuto como un pergamino y pálido como un convaleciente.

No dejaba, sin embargo, de concurrir por las noches al teatro y de visitar algunas familias con las cuales había contraído relaciones de amistad, antes por el buen nombre y posición de su padre, que por sus prendas personales, que eran muy pocas, como ya hemos dicho.

Desgraciadamente, el teatro estaba casi desierto, pues el público que tenía delante de los ojos, y harto á su pesar, el más conmovedor de los dramas, no podía interesarse entonces por fábulas acaso mal escritas y peor interpretadas. En vano acudían los actores á las obras de más efecto, como *La Abadía de Castro*, *Jorge el armador* y *El terremoto de la Martinica*; en vano bajaban las localidades á precios inverosímiles; cada día se veían más desiertos los palcos y las galerías; sólo en las butacas se contaban dos ó tres docenas de espectadores melancólicos y cejjuntos que parecían pensar en todo menos en la obra, y que aprovechaban los entre actos

meses de Noviembre á Marzo inclusive, como en los demás del año, y para poblaciones pertenecientes á todos los distritos militares.

Acaba de sacarse privilegio de un nuevo procedimiento para desodorizar y purificar el petróleo. Consiste el procedimiento de referencia en añadir un jabón de plomo que se hace saponificando una mezcla de aceite de semilla de algodón, agua y petróleo con litargirio. Después se le agrega ácido sulfúrico para precipitar el plomo. Asegúrase que sus malolientes elementos se convierten en vapor. El líquido que se decanta del precipitado de sulfuro de plomo se neutraliza con alcalí tratado al cloro y, por último, al vapor.

Los exportadores de naranja están pagando en la actualidad el dorado fruto á 50 y 60 reales. Si bajara sensiblemente la temperatura, se imprimiría una gran actividad á los trabajos de exportación, toda vez que precipitaria la madurez de aquel fruto.

Según manifiesta nuestro colega *El Ideal*, de Lérida, son bastantes los rebaños de ganado lanar que, en aquella provincia, se hallan atacados de epidemia variolosa.

Los agentes de cambio de París parecen dispuestos á aceptar el convenio de la Compañía del Norte de España.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento tendrá lugar hoy, á las diez, el sorteo de décimas entre los pueblos de esta zona militar para completar el cupo de hombres que se le ha señalado.

Una comisión de industriales de Tarragona visitó anteanoche á los síndicos de los gremios para convocar á una reunión magna al objeto de solicitar del Gobierno el concierto económico en esta provincia.

El miércoles hizo los votos solemnes en la iglesia del Noviciado de las Hermanas de la Consolación de esta ciudad la señorita D.^a Asunción Piñol Compte.

En vista de la mejoría experimentada por su hijo Manuel, ha regresado á esta, procedente de Toledo, el administrador del «Banco de Tortosa» D. Domingo Manuel Audí.

La sesión que celebró el miércoles el Ayuntamiento de Lérida fué borrascosa, habiéndose tratado de una proposición para adherirse al mitin del Fomento de Barcelona.

Dicha proposición ha sido desechada por un voto de mayoría.

El acuerdo ha disgustado á la opinión. Las Cámaras agrícola, de comercio y económica se han adherido al Fomento.

Esta Audiencia provincial avisa á los jurados, peritos y testigos que hayan asistido á juicios celebrados desde 1.^o de Septiembre último, pasen á cobrar sus dietas é indemnizaciones en la Secretaría.

Se ha dispuesto que el artículo 14 del reglamento provisional para el establecimiento de depósitos de vinos se entienda modificado en el sentido de que la importación del vino francés destinado á los depósitos especiales pueda hacerse en pipas cordobesas y medias pipas de una cabida menor de 210 á 225 y 100 á 100 litros respectivamente.

El popular *Noy de Tona* convertido en revolucionario.

En Barcelona este personaje pronunció un discurso en una taberna, dando por resultado un gran escándalo y el cierre de

tiendas en las calles de San Pablo, San Ramón, San Martín y Beato Oriol.

Se conoce que escogió el celeberrimo *Noy* las calles más santas para armar escándalos.

En vista de una comunicación que el director general de la Guardia civil ha dirigido al ministerio de la Guerra proponiendo que se suspenda el ingreso en aquel instituto de los oficiales procedentes del ejército, hasta amortizar el excedente de 54 segundos tenientes que han hecho sus estudios en el Colegio del cuerpo, se ha dispuesto que, con carácter transitorio, é interin se obtiene la esperada amortización, se entienda modificado el art. 44 del Real decreto de 8 de Febrero de 1893 (C. L. núm. 33), en el sentido de que se adjudicarán á los oficiales que procedan del Colegio de Gefate la totalidad de las vacantes de segundo teniente que ocurren en el instituto.

Una estafa graciosa

Parece que los topos hacían estragos en los alrededores de Kirchernarnbach (Palatinado), tanto, que el municipio se vió en la precisión de estimular á sus administrados á matar sin compasión á cuantos roedores encontraran.

Para esto ofrecían diez pfennigs por cada cola de topo que se presentara al Consejo.

En poco tiempo un guarda campestre llevó al alcalde—digámoslo así—1.057 colas de topo.

Pero esto no fué inconveniente para que en los alrededores de Kirchernarnbach siguieran los topos haciendo estragos...

Resumamos. El guarda fabricaba las colas con sombreros de copa viejos, y al parecer le resultaban muy semejantes á las naturales, puesto que cobró el correspondiente número de pfennigs.

Pero el número de alas de sombreros le han denunciado como infame improvisador de rabos de topo.

¿No les parece á ustedes que los verdaderos topos son en esto los municipios de Kirchernarnbach?

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltés.

La Junta directiva de la Cámara de Comercio y los síndicos de los gremios de Valladolid han celebrado una reunión, con objeto de fijar la actitud de los gremios referente al pago legal que expira en la primera decena de Diciembre.

La reunión determinó abstenerse del pago durante el período que la ley concede mientras tanto la Comisión permanente señalales la línea de conducta que los gremios deben seguir y á la que se atenderán en todo caso.

El ministro de Hacienda dice que las cédulas personales regirán hasta fines del próximo mes de Junio, en cuya fecha se expedirán otras valederas hasta fines del 1900, empezando á regir después las del año natural de 1901.

La modificación que introduce la Comisión de presupuestos del Senado en el proyecto de impuesto sobre títulos y grandezas consiste en que las autoridades deben perseguir y someter á los tribunales á los que usen indebidamente de títulos por los cuales no hayan satisfecho los derechos correspondientes.

Magnífico aspecto presentaba el puerto de Tarragona en el día de anteayer á causa del inusitado movimiento que existía en sus muelles con motivo de hallarse fondeados en el mismo 10 vapores, habiendo durante todo el día mucha animación, por haberse embarcado grandiosas partidas de vino y avellana.

Desearnos de que continúe dicho movimiento por mucho tiempo, para bien del comercio y de la clase trabajadora.

INGLESES y BOERS

En Londres corre el rumor de que el general de brigada French, á las órdenes de sir J. White en Ladysmith, ha ido al Cabo con objeto de someter al general en jefe las condiciones de capitulación.

De no convenir esas condiciones, según se dice, haría aprobar el general French el plan de una salida desesperada para ver de romper el cerco.

Faltan todavía en Londres noticias del teatro de la guerra.

Los únicos despachos recibidos están fechados en la ciudad del Cabo.

Dícese en uno de ellos que las tropas del general White encerradas en Ladysmith, han agotado las municiones de artillería.

Otro despacho corrobora los informes de la campaña que emprenden los boers al sud de Orange contra la colonia del Cabo. Dice que han destruido los boers la línea férrea Bloemfontein-Colesberg desde la misma frontera, siguiendo al Sud del puente de Norvals hasta Vanzil.

Un despacho del Africa, transmitido por Amsterdam (origen boer), confirma la noticia del combate librado el día 3 sobre Ladysmith.

Afirma que los boers de Orange diezmaron un regimiento inglés, apoderándose de 300 caballos.

En Londres es ya evidente la alarma que suscita la carencia de noticias de los transportes de tropas que deberían haber llegado al Cabo de Buena Esperanza.

NOTICIAS de MADRID

Se ha reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia de la Reina.

El Sr. Silvela se ha ocupado extensamente de los debates parlamentarios, insistiendo en los puntos conocidos respecto á la cuestión de Barcelona.

El Sr. Dato ha afirmado que en Barcelona se recauda tranquilamente.

Se ha convenido en que el proyecto sobre clases pasivas se aplaze hasta después de la aprobación de los presupuestos.

Anmitióse la dimisión del Sr. Rancés del cargo de subsecretario de la Presidencia del Consejo.

Suponen algunos que esta dimisión se relaciona con las palabras que se cruzaron los Sres. Rancés y Sol y Ortega.

Han visitado al presidente del Consejo todos los diputados catalanes, á excepción del Sr. Sol, incluyendo en cambio al señor Lletget.

Pidieron al jefe del Gobierno que haga someter á un mismo procedimiento á todos los contribuyentes morosos de Barcelona, conforme demanda la justicia.

Hicieron presente además los diputados, que por ese camino se ayudará á la solución del actual conflicto.

El presidente del Consejo mostró favorable disposición de ánimo y se ofreció á consultar al capitán general de Cataluña para poder conseguir lo que se pide.

Pero añadió el Sr. Silvela que en caso de que al restablecerse la normalidad hubiese algún industrial condenado por Consejo de guerra, ya estudiaría el Gobierno si sería procedente ejercer la gracia de indulto.

Ha sido admitida la dimisión presenta-

da por el Sr. Rancés de la subsecretaría de la Presidencia.

El Sr. Sol considera en esa dimisión una satisfacción que se le da con delicadeza laudable.

Reconoce que el Sr. Rancés procedió con acaloramiento en su agresión de ayer tarde en el Congreso, y deplora que abandone su cargo.

Por todo ello, el Sr. Sol ha decidido modificar su actitud, y hablar en otro tono. Su réplica al Presidente del Consejo será hoy breve y comedida; pues él no pelea por sistema.

Todo eso ha manifestado el Sr. Sol en una conferencia que ha tenido con el presidente del Congreso.

Replicando el Sr. Sol al presidente del Consejo le ha dicho que para hacer hoy la revolución no se necesita ir á los cuarteles; basta con que ocupe este Gobierno el poder. (Rumores).

Ocupase en la cuestión personal, surgida de sus palabras de ayer. «Si fuí duro—dice—fué tratando de hechos concretos en que tenía que ver el presidente del Consejo.

»Dijo ayer el señor presidente del Consejo—prosiguió el Sr. Sol—que yo había abusado de mi posición y de la suya. Todo el mundo ha visto cuantos presidentes del Consejo de ministros, dentro y fuera de España, se han considerado agraviados, han pospuesto siempre su cargo al honor. (Protestas en la mayoría.)

El Consejo de ministros examinará hoy el Mensaje que la Comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha dirigido á la Reina Regente.

En la sesión del Congreso, leerá esta tarde el Sr. Sala el Mensaje que la misma Comisión de las Cámaras envía al Parlamento.

A pesar de los rumores que han circulado esta tarde diciendo que se había llegado á un acuerdo satisfactorio en la cuestión de Barcelona, podemos manifestar que no se ha confirmado nada por ahora.

El Sr. Sagasta ha dicho que si el Gobierno no da pronta solución al conflicto, no le quedará otro remedio que plantear la crisis con una cuestión parlamentaria ó de otro carácter cualquiera, para que no parezca que queda derribado por los gremios.

En la reunión de diputados catalanes han dominado temperamentos enérgicos.

Ante la actitud del señor Silvela, que imposibilita toda solución, apoyarán la campaña de los gremios.

El Sr. Sol no cuestionará con el señor Rancés, esperando hacerlo con el señor Silvela.

JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

TORTOSA (LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Licor de fibrina

y carne líquida

RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor: **Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.**

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, bajos.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico
 efensor de los intereses morales y materiales
 de **TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA**



SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minero medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SENORA DE LA

ESPERANZA

en TORTOSA

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio, d.º San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Zapatería de Moreso

Plaza Catedral

	Pesetas
Botinas mate puntera ó doble suela <i>clavado</i> para caballero á.	10'50
» » cartera figurada » »	11
» » » » cosido á mano » »	14
» » puntera » » » »	13'50
» » piel color puntera <i>clavado</i> » »	11
Brodeguis piel rosa doble suela » » » »	11
» » color » » » »	11
» » » » forma novedad » » » »	12
» » » » » » cosido á mano » » » »	13 y 14
» » » » Rusia » » » »	16
» » » » » » cartera » » » »	17
» » todo charol, <i>último modelo</i> » » » »	18
» » mate forma novedad » » » »	14

PRECIOS FIJOS, SIN COMPETENCIA

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATALOGOS GRATIS.